

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Infraestructura. Cuatro gobiernos y seis presidentes ejecutivos después, el tren eléctrico urbano sigue siendo un sueño, o mejor dicho, una misión imposible para la burocracia costarricense. Sin embargo, con la campaña política soplan nuevos vientos y varios candidatos presidenciales aseveran que llegó el momento de avanzar con esta obra de infraestructura. José Aguilar de Avanza, Claudia Dobles de Agenda Ciudadana, Natalia Díaz de Unidos Podemos, Álvaro Ramos del PLN y Ariel Robles del Frente Amplio son algunos de los aspirantes que están comprometidos con buscar una solución a los problemas de movilidad urbana. “Tenemos que entender que no hay infraestructura vial que resuelva el problema de congestión vial. En este caso, se requiere de un sistema de transporte público eficiente apoyado por el tren”, dijo Dobles. En ese sentido, todos los candidatos mencionados están dispuestos a darle continuidad a la propuesta que haga el gobierno de Rodrigo Chaves en los últimos meses de su gestión. Según lo expuesto por el Instituto Costarricense de Ferrocarriles (Incofer), el proyecto de esta administración tendría un costo cercano a los \$800 millones. En poco más de 20 años, la flota vehicular costarricense casi se ha triplicado, lo cual ha deteriorado la calidad de vida de los ticos al pasar cada vez más tiempo atrapados en una presa. Al iniciar este siglo, el INS solo cobró 607 mil marchamos, mientras que para el año pasado 1,8 millones. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/no>

Economía. El Ministerio de Hacienda anunció que a partir del 1.º de setiembre entrará en vigor la nueva versión 4.4 de facturación electrónica, que incorpora un total de 146 modificaciones respecto al esquema anterior. El cambio más relevante consiste en la obligatoriedad de registrar los pagos realizados por medio de Sinpe Móvil bajo el código de referencia “06”, con el objetivo de dar mayor trazabilidad a las transacciones y combatir prácticas de evasión fiscal. Actualmente este sistema de transferencias rápidas es utilizado por numerosos comercios y profesionales independientes para recibir ingresos que no siempre son reportados, lo cual limita la capacidad de control de Tributación. Según explicó Mario Ramos, director general de la institución, en una primera etapa únicamente se recopilará la información necesaria, y posteriormente se realizará un cruce con los registros del BCCR para detectar inconsistencias. Una vez concluido ese proceso, podrían abrirse procedimientos de fiscalización amparados en el Código de Normas y Procedimientos Tributarios, que contempla sanciones de entre un 50% y un 150% del monto omitido dependiendo de la gravedad de la falta. La Cámara de Comercio de Costa Rica valoró positivamente la medida, al estimar que contribuye a la transparencia y formalidad en los negocios, aunque advirtió que significará un proceso de adaptación para los sistemas contables de muchas empresas y pequeños contribuyentes. Fuente: La Nación. <https://www.naci>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Perú. El Ministerio de Economía y Finanzas informó que entre enero y agosto de 2025 las emisiones de bonos de entidades públicas y privadas en el mercado internacional alcanzaron S/52.800 millones (US\$14.500 millones), cifra equivalente al 4,6% del PBI. Del total emitido, las empresas privadas colocaron S/17.400 millones (US\$4.700 millones, 1,5% del PBI) y las entidades públicas colocaron S/35.400 millones (US\$9.800 millones, 3,1% del PBI). El país presenta solidez macrofiscal gracias a su baja deuda pública (32,1% del PIB) y déficit fiscal moderado (3,5%). Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoameri>

Brasil. El presidente del Banco Central, Gabriel Galipolo, enfatizó la necesidad de mantener las tasas de interés en un nivel restrictivo, citando una lenta convergencia de las expectativas de inflación hacia la meta oficial. Galipolo dijo que los responsables políticos han señalado constantemente que la tasa de referencia Selic, actualmente en el 15%, debe permanecer sin cambios durante un período prolongado. Aun así, las previsiones del mercado se mantienen muy por encima del objetivo oficial del 3%, situándose en el 4,86% para este año, el 4,33% para el próximo y el 3,97% en 2027. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/w>

Estados Unidos. La economía de Estados Unidos se expandió en el segundo trimestre a un ritmo ligeramente más rápido que el inicialmente estimado debido a un repunte de la inversión empresarial y un impulso descomunal del comercio. El Producto Interno Bruto (PIB) ajustado a la inflación, que mide el valor de los bienes y servicios producidos en EE.UU., aumentó a un ritmo anualizado del 3,3 %, según mostró la Oficina de Análisis Económico. Esto contrasta con el aumento del 3% reportado inicialmente. La inversión empresarial se expandió a un ritmo del 5,7% tras un repunte en el primer trimestre. Esta última cifra superó el 1,9% reportado inicialmente y reflejó una revisión al alza de la inversión en equipos de transporte y el mayor avance en productos de propiedad intelectual en cuatro años. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/mundo/estados-unido>

EMISORES

Petrobras. El mercado de distribución de gas licuado de petróleo (GLP), conocido popularmente como “gas de cocina”, podría adquirir una nueva dinámica con el regreso de Petrobras (PETR3, PETR4) al sector, una medida que la empresa estatal brasileña está considerando actualmente. El GLP tiene un componente político extremadamente relevante, ya que está presente en los hogares brasileños de todas las ciudades del país, donde se utiliza para cocinar alimentos. De forma habitual, los gobiernos debaten subvenciones y programas destinados a facilitar el acceso al producto a la población con bajos ingresos. A principios de este mes, Petrobras anunció su plan de volver al segmento de la distribución, aunque la CEO de la empresa estatal, Magda Chambriard, afirmó que, por ahora, no hay “nada a la vista” en términos de negociaciones. La empresa dejó de operar en la distribución de GLP durante el gobierno del expresidente Jair Bolsonaro, en medio de la política de venta de activos “no esenciales”. Petrobras vendió Liqueigás en 2020 a un consorcio de empresas. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloo>

MERCADOS

Los gestores de fondos afirman que los rendimientos de los activos de los mercados emergentes van a situarse por delante de los de sus homólogos desarrollados, ya que se han movido en paralelo desde que Donald Trump, inició su ofensiva arancelaria en abril. Según Fidelity International, T. Rowe Price y Ninety One Plc, la perspectiva de una mayor relajación de la política de la Fed, un alejamiento de las inversiones estadounidenses y unas políticas fiscales más conservadoras en los países emergentes probablemente impulsen ese rendimiento superior. La inflación favorable también sugiere que los mercados emergentes prosperarán, señalaron. Los activos emergentes recibieron un nuevo impulso el viernes, cuando el presidente de la Fed, Jerome Powell, señaló que el Banco Central está probablemente en camino de un recorte de las tasas de interés en septiembre. Tras sus comentarios en Jackson Hole, los inversores impulsaron las apuestas a que la Fed recortaría las tasas en su reunión del 16-17 de septiembre. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/mercad>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	503,13
Venta	508,18
Monex*	505,78
Variación diaria	-0,19

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	3,86%
Variación semanal	0,02
TED	3,33%
Variación semanal	0,12
TPM	3,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	4,25% - 4,50%
Sofr 6m	4,37%
Prime Rate	7,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No	
Del mes	2,46
30 días	2,49
Último año	2,65
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,02
30 días	3,06
Último año	3,39